
議会報告・意見交換会議会報告・意見交換会議会報告・意見交換会議会報告・意見交換会報告書報告書報告書報告書    NO.1    

（２（２（２（２班）班）班）班）     

開催日時開催日時開催日時開催日時    平成 29 年 4 月 27 日（木） 午後 7：30～午後 8：30 

開催場所開催場所開催場所開催場所    上城内町公民館 

    

    

    

    

出席議員出席議員出席議員出席議員    

（（（（自治会）自治会）自治会）自治会）    

議員名① 

  

（班長） 

大谷敏彰 

 

議員名②     

坂本盛男 

    

議員名③      

三苫 誠 

    

    氏氏氏氏                            名名名名    

司司司司    会会会会    坂本盛男 

開会挨拶開会挨拶開会挨拶開会挨拶    上城内町自治会長・坂本盛男 

閉会挨拶閉会挨拶閉会挨拶閉会挨拶    大谷敏彰 

記記記記    録録録録    大谷敏彰 

  

参加人数参加人数参加人数参加人数     19 名（内訳：男性 16 名、女性 3 名） アンケート回収 16 名 

    

    

    

    

    

    

    

主主主主    なななな    

意意意意    見見見見    

・・・・    

要要要要    望望望望    

・・・・    

回回回回    答答答答    

    

    

    

    

    

    

【事前に質問及び要望のあった項目】【事前に質問及び要望のあった項目】【事前に質問及び要望のあった項目】【事前に質問及び要望のあった項目】    

（（（（1111））））市道林業試験場の改良（側溝改修、急傾斜対策を含む）について市道林業試験場の改良（側溝改修、急傾斜対策を含む）について市道林業試験場の改良（側溝改修、急傾斜対策を含む）について市道林業試験場の改良（側溝改修、急傾斜対策を含む）について    

 回答 

 ・側溝のふた掛けについては、平成 29 年度より要望のあった箇所について計

画的に施工の予定である。側溝への土砂・落葉の除去については、平成 28

年度に一部撤去した。のり面の対策は災害防除工事で対応予定であるが、

緊急度の高いところから取り組んでいる。市道の整備については、市内全

体で優先順位に基づき計画的に実施するので、地区の振興協議会内で順位

をつけていただきたい。 

 

（（（（2222））））都市計画道路城町高瀬線のうち、慈眼山から上城内までの計画について都市計画道路城町高瀬線のうち、慈眼山から上城内までの計画について都市計画道路城町高瀬線のうち、慈眼山から上城内までの計画について都市計画道路城町高瀬線のうち、慈眼山から上城内までの計画について    

 回答 

 ・街路計画は平和通り線の日の出第一交差点から慈眼山下の城町交差点まで

の整備が完了後から、延伸・接続の検討を行っていきたい。 

 

 



議会報告・意見交換会議会報告・意見交換会議会報告・意見交換会議会報告・意見交換会報告書報告書報告書報告書    NO.NO.NO.NO.２２２２    

（２（２（２（２班）班）班）班）     

開催日時開催日時開催日時開催日時    平成 29 年 4 月 27 日（木） 午後 7：30～午後 8：30 

開催場所開催場所開催場所開催場所    上城内町公民館 

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

主主主主    なななな    

意意意意    見見見見    

・・・・    

要要要要    望望望望    

・・・・    

回回回回    答答答答    

    

    

    

    

    

    

・【意見交換会】【意見交換会】【意見交換会】【意見交換会】    

○Ａ氏 

 上城内の広場の横に幅 1 メートルの側溝が 70 メートルあるが、泥がたまり清

掃が大変である。上流ののり面が崩れ、水路に 1 トンの泥が毎日流れ込んで

いる。土砂が流れ込まないように水路の整備をお願いしたい。また、水路い

っぱい流れる水を中央に寄せて掃除しやすくしてもらいたい。 

 

 行政に伝え、回答を自治会長に連絡する。 

 

 

○Ｂ氏 

 町内で防災担当をしているが、上城内の信号のあるＴ字型交差点から、日田

高前の交差点の間に電灯がない（市道城町高瀬線）町内の人からいつも言わ

れる。自治会からの要望もこれからだが検討できないか。電柱がないので防

犯灯が付けられない。 

 

 コミュニティ事業もあるので、自治会から要望してもらいたい。 

 

 

○Ｃ氏 

 市道林業試験場線について、右側は急斜面で毎年土砂崩れがある。10 年程前

に急傾斜の指定はしてもらっているが、手は付けられていない。少し雨が降

ると、子供の家に避難したりする家がかなりある。中には、非難しない人も

いるので、早急に対応してもらいたい。議会から言ってもらえるか。 

 

 議会としてはここで出された件は報告書としてまとめて、各所管委員会から 

執行部に住民の切実な要望として伝える。市は予算の枠内で、全体を見ながら 

優先度をつけるので、切実な内容を自治会からも伝え、要望してもらいたい。 

 

○Ｄ氏 

 水路のことであるが、毎年泥を 1 トン以上揚げなければならない。原因は 24

班の上の土破がコンクリートになっていない。土破が大幅に壊れてくると団

地のほうに水が来る。考えてもらいたい。 

 



議会報告・意見交換会議会報告・意見交換会議会報告・意見交換会議会報告・意見交換会報告書報告書報告書報告書    NO.NO.NO.NO.3333    

（２（２（２（２班）班）班）班）     

開催日時開催日時開催日時開催日時    平成 29 年 4 月 27 日（木） 午後 7：30～午後 8：30 

開催場所開催場所開催場所開催場所    上城内町公民館 

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

主主主主    なななな    

意意意意    見見見見    

・・・・    

要要要要    望望望望    

・・・・    

回回回回    答答答答    

    

    

    

    

    

    

  

状況は市の担当に伝える 

 

○Ｅ氏 

急傾斜地については県に見てもらった。県は急傾斜事業が多く出ているので、

その中に組み込まれないかと県土木に行っている。 

 

○Ａ氏 

集会所の近くに 10 トンくらいの水槽があるが、20 分しか持たない。上のほう

にもう一つできないか。楢原商店の前にできないか要望している。 

 

○Ｅ氏 

ＬＰガス会社のスプリンクラーの水槽があるが、臨時的に借りることができ

ないか、市の防災担当と協議している。消火栓が 2 つあるが圧力が弱く 1 つ

しか使えない。耐震の防火水槽を要望しているので、土地を地元で見つけな

ければならない。空いている所があるので要望している。 

 

○Ｆ氏 

都市計画の見直しを見ると、城町高瀬線の上城内から慈眼山の下までは、現

市道に沿っていく計画となっていた。そうすると46軒ぐらいの住宅がかかる。

今も新しい家が建っている。計画を変更して山沿いを行ってはどうか。そう

すると家は 5 軒ぐらいでよくなる。救急車もまっすぐ行ったほうが良いと思

う。雨降りの平和通りは 4 回も信号待ちになる。千年明かりの時は大変なの

で提案する。 

 

意見は市に伝える。今の計画は交差点をまっすぐ突き抜けて、慈眼山の方

向になっている。 

 

○Ｇ氏 

都市計画の見直しに関して、桂林公民館で地区説明会があった。その時に現

在は市道より少し山側に寄っているが、まっすぐ夕田の方に突き抜けていく

ように変更してはどうかと言ったがどうなっているか。結論はいつ頃出るの

か。なぜかといえば平和通は混む。少しくらい拡幅しても変わらないと思う。

夕田に通して、北中の上を通って済生会か、いいちこ付近の花月バイパスに 



議会報告・意見交換会議会報告・意見交換会議会報告・意見交換会議会報告・意見交換会報告書報告書報告書報告書    NO.NO.NO.NO.4444    

（２（２（２（２班）班）班）班）     

開催日時開催日時開催日時開催日時    平成 29 年 4 月 27 日（木） 午後 7：30～午後 8：30 

開催場所開催場所開催場所開催場所    上城内町公民館 

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

主主主主    なななな    

意意意意    見見見見    

・・・・    

要要要要    望望望望    

・・・・    

回回回回    答答答答    

    

    

    

    

    

    

つなげばスムーズに流れるのではないか。山間部を通れば立ち退きも少ない

ので効率的に市の予算を使うことができるのではないか。時代に合った都市

計画を作ってもらいたい。 

 

 現在の市の計画では夕田に出るようにはなっていない。結論は秋口になる。

そして、県に報告する。意見は市に伝える。 

 

○Ｆ氏 

 日の出交差点から、いいちこまでの 4 車線化はいつ頃から取り組むのか。工

事はやっているのか。いつ頃までかかるのか。 

 

 県の事業ですでにいいちこ下の交差点から拡幅工事をしている。いつ頃まで 

かかるのかは明確に把握していない。 

 

○Ｈ氏 

 コンビニに委託する件について、全国のコンビニが対象になるのか。情報漏

れの心配はないのか。また、図書館の窓口業務委託にすると職員が減らない

ので、予算が増えるようになるのではないか。 

 

 個人情報の流出が心配されることで、マイナンバーの登録が進んでいない。

国の事業だから全国のコンビニで利用できる。日田市は 20 店舗で取り扱う。

国の事業であるので自治体が拒否できない。 

図書館の職員は臨時者を入れて 8 人である。業務委託は 10 月からで、職員は 

半分になる。残りは委託した会社の社員で運営する。これまで図書司書は 1 人

であったが、委託すれば司書有資格者になる。これまで以上に有効な図書館利

用ができるのではないかと考える。経費は現在と委託した場合とほとんど変わ

らない。業務を全面的に委託すれば、事業費は下がるが図書館本来の業務がや

りにくくなる。図書館は公共性が高いので、市の意向が反映するように管理業

務（図書の購入や企画など）などは、市で管理する。 

  

 

 

 



議会報告・意見交換会議会報告・意見交換会議会報告・意見交換会議会報告・意見交換会報告書報告書報告書報告書    NO.NO.NO.NO.5555    

（２（２（２（２班）班）班）班）     

開催日時開催日時開催日時開催日時    平成 29 年 4 月 27 日（木） 午後 7：30～午後 8：30 

開催場所開催場所開催場所開催場所    上城内町公民館 

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

主主主主    なななな    

意意意意    見見見見    

・・・・    

要要要要    望望望望    

・・・・    

回回回回    答答答答    

    

    

    

    

    

    

○Ｈ氏 

 皆がまだマイナンバーカードを持っていないのが問題ではないか。いかに利

用してもらう尿にするかは議会に仕事ではないか。 

 

 事業費 2,770 万円の半分が交付税措置されている。市は周知に努めているが 

うまくいっていない。 

 

○Ｅ氏 

 マイナンバーカードの発行は日田市 13％、全国は 11％で県内でも 2 番目に 

普及率は高い。ホームページで周知しているが進んでいない。コンビニサービ 

スを利用したら利便性が高くなり、普及が進むのではないか。個人情報流出の 

心配があるとのことであるが、個人情報保持機関に入っているので、日田市だ 

け抜けることはできない。市役所から遠いところは、カードを作ってコンビニ 

でできれば便利ではないかと思う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


